

<b>Medio</b>	Publimetro.cl
<b>Fecha</b>	28-07-2015
<b>Mención</b>	Invirtiendo en talento vigente. Mención al Propedéutico de la UAH.

# Invirtiendo en talento vigente

## Destacado

**“De no existir esta opción, mi ingreso a la universidad hubiese sido postergado”**

Abril García, estudió en la Uchsh gracias al programa Propedéutico



Estos programas buscan insertar en la educación superior a alumnos desventajados económicamente / THINKSTOCKPHOTOS.ES

**La verdadera riqueza de un país es la educación de su pueblo, es la premisa que impulsa y abre programas como el Propedéutico. Veamos de qué tratan**

El programa Usach-Unesco “se inspira en que los talentos están igualmente distribuidos entre distintos estratos sociales, de modo que en todos los establecimientos educacionales, estudian jóvenes que tienen potencialidades para continuar estudios superiores”, afirma Máximo González, director del programa.

“Usach, concordando con su política de inclusión social de alumnos(as) talentosos(as), que por razones ajenas a sus capacidades no ingresarían a la universidad, creó en 2007 respaldada por Cátedra Unesco de Acceso a la Educación Superior, el Propedéutico ‘Nueva Esperanza, Mejor Futuro’, nombre elegido por estudiantes participantes de la primera versión”, agrega el experto.

Así, la Usach convoca a es-

tudiantes mejor calificados entre sus pares de colegio a participar del Propedéutico; quienes aprueban el programa y cumplen requisitos establecidos, ingresan al Programa de Bachillerato en Ciencias y Humanidades, con beca de arancel completa al Programa de Acción Afirmativa del Propedéutico, contribuyendo a mejorar la calidad, formando alumnos talentosos sin recursos económicos, que están en desventaja debido a su baja preparación.

Este segundo semestre, se llevará a cabo la novena versión del Programa Propedéutico ingreso 2016. “Los resultados obtenidos hasta ahora muestran que inserción y rendimiento académico de los estudiantes han sido óptimos; no se conoce ningún estudiante ingresado a Bachillerato vía Propedéutico que se haya sentido menospreciado por compañeros(as); al contrario, manifiestan sentirse muy acogidos. Los buenos resul-

tados son nuevas evidencias que la inteligencia está democráticamente distribuida en la población. También demuestra fortalezas del modelo de inclusión, que está sistematizado Usach”, agrega González.

**Expandiendo bien común**

Universidad Cardenal Silva Henríquez, Uchsh, y Universidad Alberto Hurtado, UAH, implementaron el Programa Propedéutico el 2009, y ahí se arma la Red de Ues. Propedéuticas. Al siguiente año, se suman Utem, Umce y UCN. En 2011 se incorporan más universidades de regiones.

Abril García estudió pedagogía en educación básica en la Uchsh, gracias al programa propedéutico. Cursaba enseñanza media en Liceo Ministro Abdón Cifuentes Espinoza (Ex 111), en La Cisterna (familia de clase media, madre paramédico de farmacia y hermano en segundo medio). “En 2010, la Uchsh recorrió varios colegios consi-

derados vulnerables, y decidió dar la oportunidad al 5% de estudiantes de cuarto medio, con mejor promedio de notas para ingresar por esta vía, debiendo realizar nivelación en segundo semestre del año y con eso, posteriormente, podríamos ingresar a Bachillerato y, una vez cursado éste, podíamos estudiar la carrera que quisiéramos”, explica Abril.

Así logró estudiar pedagogía, titulándose en enero de 2015. “El Propedéutico fue proceso único e inolvidable. Momento de conocer instancias previas al

mundo universitario. Se aprende y se introduce a oportunidades que existen dentro de la universidad. Se conocen círculos de personas que después hacen tu instancia universitaria algo acogedor y enriquecedor. De no existir esta opción, mi ingreso a la universidad hubiese sido postergado, hasta lograr tener un poder adquisitivo mayor, porque dentro de mi círculo familiar era complejo poder costear estudios y por mi puntaje PSU las opciones más accesibles requerían salir de Santiago”, agrega García.

Costeó su carrera con Beca Excelencia Académica del Mineduc, “el porcentaje restante que me quedaba sin cubrir del arancel lo pagué con Beca Excelencia Complementaria y beca Don Bosco que me dio la universidad por mis buenas calificaciones, así sólo cancelé matrículas y examen de grado. Por lo mismo, para mí el Propedéutico fue una salvación y creo que el Estado debería destinar más recursos a estos programas”, opina.

Gracias al esfuerzo y constancia de Abril, hace tres años ya es docente en diversos colegios de Santiago. “Este año me ofrecieron trabajar en el colegio que estuve el año pasado, en Cerillos, de profesora jefe de cuarto básico y, dar clases de matemáticas a quinto y sexto. Estoy muy contenta porque, además, puedo enseñar en sectores vulnerables y dejar en evidencia el sello salesiano y la vocación social que me entregó mi universidad”, declara orgullosa.

Jóvenes del Propedéutico de Uchs asisten el segundo semestre a clases sábado de 08:30 a 13:00, para aprobar el plan de estudios en áreas de lenguaje, matemática y gestión personal.

**MARÍA JOSÉ ACEVEDO**

